

DOI: 10.18572/2071-1182-2021-2-31-36

## Применение современных методов в исследовании демографических процессов как фактор цифровой трансформации государственного управления в сфере миграции

**Зуева Анна Сергеевна,**  
доцент кафедры компьютерного права и информационной безопасности  
Высшей школы государственного аудита МГУ имени М.В. Ломоносова,  
доцент кафедры государственного финансового контроля и казначейского дела  
Финансового университета при Правительстве Российской Федерации,  
кандидат экономических наук, доцент  
zueva@audit.msu.ru

**Целью** исследования является определение взаимосвязи изменений, происходящих в научной среде с процессом принятия управленческих решений правительствами государств в области миграции.

С 2017 г. европейскими демографами начал применяться новый **метод исследования** — цифровая демография. Данный метод позволяет путем изучения цифровых следов анализировать поведение мигрантов, миграционные потоки, выработать рекомендации в части касающихся принятия управленческих решений в области реализации национальной миграционной политики. Описанию данного метода посвящена данная работа.

**Выводы:** автором изучено влияние цифровизации на миграционные процессы. Разработаны рекомендации по применению метода цифровой демографии в области развития цифровой трансформации государственного управления в сфере миграции.

**Ключевые слова:** информационное общество, информационные технологии, миграция, социальные сети, цифровизация, цифровая демография.

### The Application of Modern Methods to the Study of Demographic Processes as a Factor of the Digital Transformation of Public Administration in the Migration Sector

**Zueva Anna S.**  
Associate Professor of the Department of Computer Law  
and Information Security of the Higher School of State Audit of the Lomonosov MSU  
Associate Professor of the Department of State Financial Control  
and Treasury of the Financial University under the Government of the Russian Federation  
PhD (Economics), Associate Professor

The **purpose** of the study is to determine the relationship of changes occurring in the scientific environment with the process of making managerial decisions of state governments in the field of migration.

Since 2017, European demographers have started using a new **research method** — digital demography. This method makes it possible to analyze the behavior of migrants, migration flows, and to develop recommendations in terms of making managerial decisions in the implementation of the national migration policy by studying digital traces. This paper is devoted to the description of this method.

**Conclusion:** the author has studied the impact of digitalization on migration processes. Recommendations on the application of the digital demography method in the development of digital transformation of public administration in the field of migration are developed.

**Keywords:** information society, information technologies, migration, social networks, digitalization, digital demography.